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这面“飞月”五星红旗，不
仅见证着制作企业华茂集团的实
力，折射出安庆制造乃至中国制
造的发展，也给我们传递出创新
的诸多启迪。

创新无处不在。放眼全国乃至
全球，众多企业之所以能够通过创
新引领企业的发展，成为行业内的
标杆企业，最重要的原因就在于，
它们或长期专注于一个个不起眼的
细分领域，或长期聚焦主业，聚力
发展，以企业的质量和实力，抓住
机遇，通过持续的创新，把产品或
服务品质不断地推向极致。这面

“飞月”五星红旗是这样，那些不
起眼的电饭煲、自行车等等，企业
也同样能做足创新的大文章，成为
行业的塑造者、引领者甚至颠覆
者。这充分说明，创新并非少数行
业、少数人的专利，它应当成为每
一个行业、每一家企业的自觉追求
和生动实践。

创新贵在专注。纵观科技的
发展历史，几乎所有重要的科学
发现、技术发明都不是凭借“灵

机一动”就能在一瞬间取得的。
在光鲜夺目的成果背后，往往倾
注着科研人员长期甚至毕生的心
血。华茂这面“飞月”五星红
旗，历时八年、经历了无数次试
验研制而得以在月球上成功展示
的创新是这样，我国科技行业的
领军企业华为等也都是如此。这
就告诉我们，创新离不开专注
力，需要耐得住寂寞、扛得住失
败、守得住阵地。什么时髦干什
么，朝三慕四，前脚刚投入后脚
就要见效益，往往都会事与愿违。

创 新 需 要 合 作 。 华 茂 “ 飞
月 ”五 星 红 旗 之 所 以 能 研 制 成
功，正在于它联合武汉纺织大学
等单位历时八年的合作攻关。无
数案例表明，创新，特别是那种
前人所没有的、传统工艺和传统
材料又无法解决的颠覆性创新，
更需要借助专业的高校、科研所
等科技的力量，进行攻关，进行
协同创新。在协同中强功能、提
能力，以集合精锐力量，尽早取
得重大突破。这不仅能保证创新

获得成功，还能获得一系列的创
新成果。华茂因为这面小小的

“织物版”五星红旗，就成功申报
了 15 项国家专利，其中 5 项发明
专利、10 项实用新型专利，这就
为企业下一步的持续创新，打下
了基础。

创新从来都不是件容易事。当
然，每一个成功案例都诞生于特定
的环境，每一次创新实践也都需要
面对具体的场景。唯有自觉追求创
新、专注投入创新、勇于不断创
新，企业才能永葆活力、长盛不
衰。这就是“飞月”五星红旗带给
我们最有价值的启迪。

12月4日，国家航天局公

布嫦娥五号传回地面的国旗

展示影像，一面鲜艳的五星红

旗闪耀月球！随即，全国各大

媒体争相报道，这面“‘biu’一

下弹出来的可可爱爱的五星

红旗”在网络刷屏。而这面

“飞月”的五星红旗是“安庆

造”。它由华茂集团联合武汉

纺织大学等单位历时八年、经

历了无数次试验研制而成，并

由安庆华茂独立制作完成。

（《安庆晚报》12月7日）

“飞月”五星红旗传递的创新启迪
潘天庆

透过闪耀月球的五星红旗，我
们看到了“安庆造”的雄厚实力和科
研创新力。

制造业强，则安庆强；制造业
兴，则安庆兴。安庆工业门类齐
全，产业基础扎实，近年来涌现了
一大批“单打冠军”、行业龙头和具
有国际影响力的品牌。对于“安庆
造”在参与或助力国家重大工程中
大显身手，我们早已习以为常。与
这面闪耀月球的五星红旗一样，这
些“叫得响、数得着”的科技产品，
业已成为“安庆智造”的新名片大
放异彩，并在激烈的市场竞争中

“杀出一条血路”。
当前，安庆先进制造业发展面

临着许多新机遇、新挑战，如何扬长
补短，以不变应万变？一手抓研发
创新，一手抓补链延链，探索出一条
重点突出、优势明显、自主掌控能力
强的发展新路已成当务之急。只有
不断提高核心技术控制力、提升质
量标准主导力，努力占领世界制高
点、掌控技术话语权，才能夯实制造
业高质量发展之基。

让越来越多的“安庆造”脱颖而
出，归根结底要创新赋能。一方面
要坚持新装备引领，主动抓牢新一
代信息技术广泛应用、加快工业化
和信息化深度融合带来的红利，通
过引入云计算、5G、AR、机器人等，
从系统互联、数据共享、应用集成、

技术创新等方面入手，持续推进数
字化车间、无人工厂、智能工厂建
设，推动生产更加集约、高效、绿色；
另一方面要坚持新技术赋能，牢固
树立以客户需求为中心的产销理
念，发挥智能科技和制造业深度融
合的“化学反应”，着力推进生产方
式“智造”、产业形态再造、高端产业
创造、商业模式改造，不断向价值链

“微笑曲线”两端延伸。
制造业是安庆的立市之本，唯

有坚持创新驱动、技术为王、质量为
本，加快建立自主可控先进制造业
体系，才能推动制造业加快质量变
革、效率变革、动力变革，为安庆高
质量发展注入新动能。

让越来越多的“安庆造”大放异彩
徐剑锋

12月7日，寒风凛冽，中兴大
道快速化改造工程项目现场却热火
朝天。截至目前高架桥桥梁主体已
经全部完工，附属工程和桥下工程
正在有条不紊地推进，预计2021年
春节前高架桥建成通车。（《安庆晚
报》12月8日）

高架桥来了！这是安庆城市交
通上的一件大事。首座高架桥即将
全面贯通，必将有力地改善现有的
城市交通状况，为人们的出行带来
更大的便利。

一切为了民众，一切从民众的
需求出发，这是我们工作的出发点
与落脚点。任何时候只要心怀民
众，即便是再难的事，也是不愁办不
到办不好的。

建高架桥的目的在于让城市交
通更通畅，减少与降低车流量的拥
堵。一座城市的交通不畅，影响的
不仅是交通，还有城市的外在形
象。一个动不动就拥塞、就跑不动
的城市道路交通，给人的观感不是
混乱，就是无序，进而也潜在地暴露
出城市综合实力的不足。如何在现
有的城市格局下，解决道路通畅问
题，一个相对便利的办法就是建高
架桥，向空中发展，向空中要路权，
实现地面与地上两条路并行，从而
初步构建起城市的立体大交通。可
以想见，随着高架桥的通车，城市的
交通拥堵状况定会得到一定的改
善，提高的是出行效率，节省的是出
行时间成本。这是一个多赢之举，
在此之下城市的形象也必定随之有
所提高。

其实，就大的范围来说，高架桥
在其他城市早已不是什么新鲜事
物，而于本地却是一件非常了不起
的大事。这种了不起的背后，是我
们经济社会快速发展所带来的强力
支撑。我们知道，办大事没有一定
的经济实力是不行的，首座高架桥
的开工建设，其背后是我市近些年
来经济快速发展的成果使然，某种
程度上也可以说是经济发展成果的
一种有力展示。这种大手笔也是社
会发展成果全民共享发展理念的生
动而又现实的体现。

高架桥全面通车之时，也将是改
写安庆城市道路交通历史的开始。
循着这个新起点，展望未来，如果将
来某一天，城市轨道也能随着城市的
扩展，以及经济与社会的快速发展，
被提上议事日程，并能由理想变成现
实，那么，我们所构建的将是一个更
大范畴内的立体大交通，实现城市空
中、地面、地下三位一体的交通出行
路线图。而当我们真的面对如此便
利的出行路线图时，内心里定有着满
满的幸福感与充实感。

高架桥必将改写

城市道路交通史

未一平
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